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DIRETORIA LEGISLATIVA 
SeATA 

LEGISLATURA 2021 A 2024 

APROVADA PELO PLENÁRIO EM 25/6/2024 

Reunião Ordinária do dia 24 de junho de 2024 
Presidente: vereador Caio André Pinheiro de Oliveira  

Secretário-Geral: vereador João Carlos dos Santos Mello  

 

No dia vinte e quatro de junho do ano de dois mil e vinte e quatro, às nove horas e 

quinze minutos, realizou-se a sessão ordinária da Câmara Municipal de Manaus, no 

plenário Adriano Jorge, em sua sede própria, na rua Padre Agostinho Caballero 

Martin, n. 850, São Raimundo, nesta Capital, Estado do Amazonas, presidida pelo 

vereador Caio André Pinheiro de Oliveira, do União Brasil (União); secretariada 

pelos vereadores João Carlos dos Santos Mello, do Republicanos; e  Carmem 

Glória Almeida Carratte, do Partido Socialista Brasileiro (PSB). PRESENTES, 

ainda, os vereadores Allan Campelo da Silva e Yomara Jesuína Lins Rodrigues, do 

Podemos; Francisco Carpegiane Veras de Andrade, Raiff Matos Silva Vasconcelos 

e Marcel Alexandre da Silva, do Partido Liberal (PL); Cícero Custódio da Silva, do 

Partido dos Trabalhadores (PT); Diego Roberto Afonso, Éverton Assis dos Santos 

e Maria Jacqueline Coelho Pinheiro, do União Brasil (União); David Valente Reis, 

Gilmar de Oliveira Nascimento, Manoel Eduardo dos Santos Assis, Eduardo 

Assunção Alfaia e Joelson Sales Silva, do Avante; Dione Carvalho dos Santos, 

Rosinaldo Ferreira da Silva e Alonso Oliveira de Souza, do Agir; Ivo Santos da 

Silva Neto, do Partido da Mulher Brasileira (PMB); Márcio José Maia Tavares, 

Roberto Sabino Rodrigues e Daniel Amaral Vasconcelos, do Republicanos; Jaildo 

de Oliveira Silva, do Partido Verde (PV); François Vieira da Silva Matos, Jander de 

Melo Lobato e Samuel da Costa  Monteiro, do Partido Social Democrata (PSD); 

Luís Augusto Mitoso Júnior, Isaac Tayah, João Kennedy de Lima Marques e 

Robson da Silva Teixeira, do Movimento Democrático Brasileiro (MDB); Marcelo 

Augusto da Eira Corrêa e Elissandro Amorim Bessa, do Partido Socialista 

Brasileiro (PSB); Elan Martins de Alencar e Wallace Fernandes de Oliveira, do 

Democracia Cristã (DC); Rosivaldo Oliveira Cordovil, do Partido da Social 

Democracia Brasileira (PSDB); Rodrigo Guedes Oliveira de Araújo e Lissandro 

Breval Santiago, do Progressistas (PP); e William Robert Lauschner, do Cidadania; 

JUSTIFICADA a ausência da vereadora Thaysa Lippy Silva de Souza, do PRD. 

Havendo quórum regimental e invocando a proteção de Deus, o Presidente 

declarou aberta a reunião e convidou os presentes para acompanhar a execução do 

Hino Nacional Brasileiro. Na sequência, o secretário, vereador João Carlos, leu a 

Ata da sessão ordinária do dia dezenove de junho do ano em curso. Em Questão de 

Ordem, a vereadora Prof.ª Jacqueline solicitou a inversão de Pauta. Após, o 

Presidente submeteu o pedido de inversão à apreciação dos vereadores, que foi 

aprovado pelos presentes. Pela Ordem, pediram preferências os seguintes 

vereadores: Rodrigo Guedes, ao Requerimento n. 13.581/2024; Prof. Samuel, à 
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Moção n. 257/2024; Raiff Matos, à Indicação n. 279/2024; Joelson Silva, à 

Indicação n. 285/2024; William Alemão, ao Requerimento n. 13.085/2024; Marcel 

Alexandre, à Moção n. 256/2024; e Jander Lobato, à Moção n. 259/2024. Ato 

contínuo, o Presidente pediu aos parlamentares que registrassem, novamente, 

suas presenças e passou os trabalhos para a ORDEM DO DIA. Na PAUTA, foi 

deliberado, tomou o n.  362/2024, e seguiu à Comissão de Constituição, Justiça e 

Redação, o Projeto de Lei, de autoria do Executivo Municipal, capeado pela 

Mensagem n. 49/2024, que “Estabelece os critérios de aplicação da concessão de 

indenização de transporte aos fiscais de saúde lotados na Secretaria Municipal de 

Saúde, na forma que especifica”. O Presidente informou que ao supracitado 

projeto havia apensado um pedido de urgência, conforme preconizava o artigo 64 

da Loman. Após, foi aprovada a tramitação, em regime de urgência, ao Projeto 

de Lei n. 362/2024. Foi lida, para conhecimento dos vereadores, a Mensagem n. 

44/2024, de autoria do Executivo Municipal, que deliberava pela aposição de 

Veto Total ao Projeto de Lei n. 298/2021, de autoria do vereador Raulzinho, que 

"Denomina Adirce dos Santos, o Campo de Futebol da Rua 40, localizado na Rua 

40, ao lado do poço artesiano, do bairro Novo Aleixo, Amazonino Mendes/Mutirão". 

O supracitado Veto tomou o n. 015/2024 e seguiu à Comissão de Constituição, 

Justiça e Redação. Em Questão de Ordem, o vereador Raulzinho esclareceu que 

em conversa com a Procuradoria Geral do Município – PGM ficou alinhado que o 

veto total ao Projeto de Lei n. 298/2021 seria derrubado, tendo em vista que não 

trazia nenhum prejuízo e despesa ao município. O Presidente informou ao vereador 

que teria a oportunidade de se manifestar na Comissão de Constituição, Justiça e 

Redação e quando do retorno do projeto ao plenário, momento em que seria votado 

o parecer da citada comissão. Foi lida, para conhecimento dos vereadores, a 

Mensagem n. 45/2024, de autoria do Executivo Municipal, que deliberava pela 

aposição de Veto Total ao Projeto de Lei n. 545/2021, de autoria do vereador 

Diego Afonso, que "Dispõe sobre o apoio e a inserção das pessoas com 

deficiência auditiva e visual em eventos esportivos e culturais oficiais da cidade de 

Manaus". O supracitado Veto tomou o n. 016/2024 e seguiu à Comissão de 

Constituição, Justiça e Redação. Em Questão de Ordem, o vereador Diego Afonso 

informou que discutiria o veto junto à Comissão de Constituição, Justiça e Redação 

e, na mesma esteira do parlamentar antecessor, considerou que o projeto não traria 

despesa ao município. O Presidente considerou que era o caminho acertado para 

resolver as questões apresentadas. Discutiram o Veto Total n. 007/2024, de 

autoria do Executivo Municipal, capeado pela Mensagem n. 024/2024 ao Projeto 

de Lei n. 239/2022, os vereadores William Alemão e Raiff Matos, tendo o primeiro 

encaminhado o voto contrário ao veto e solicitado a votação em painel; e o 

segundo, solicitado a leitura das razões do veto. O Presidente acatou o pedido do 

vereador Raiff Matos. Após a leitura, discutiram, ainda, Veto Total n. 007/2024, os 

vereadores Capitão Carpê, Marcel Alexandre, Isaac Tayah, Raulzinho, Wallace 

Oliveira e Mitoso. Em seguida, foi mantido o Veto Total n. 007/2024, de autoria do 

Executivo Municipal, capeado pela Mensagem n. 024/2024 ao Projeto de Lei n. 

239/2022, de autoria do vereador William Alemão, que “Institui, no município de 
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Manaus, a campanha socioeducativa permanente intitulada Todos contra a Esmola”. 

Foi deliberado, tomou o n. 217/2024, e seguiu à Comissão de Constituição, Justiça 

e Redação, com a subscrição do vereador Raiff Matos, o Projeto de Lei, de 

autoria do vereador Mitoso, que “Declara como patrimônio imaterial cultural do 

Município de Manaus a cultura evangélica”. Foi deliberado, tomou o n. 295/2024, e 

seguiu à Comissão de Constituição, Justiça e Redação o Projeto de Lei, de autoria 

do vereador Éverton Assis, que “Determina que os estabelecimentos de ensino 

informem ocorrências de episódios de intimidação sistemática (“Bullying”) praticados 

contra seus alunos”. Foi deliberado, tomou o n. 312/2024 e seguiu à Comissão de 

Constituição, Justiça e Redação o Projeto de Lei, de autoria do Executivo 

Municipal, capeado pela Mensagem n. 27/2024, que “Institui a Política Municipal 

de Educação Integral em Tempo Integral da Rede Pública Municipal de Ensino de 

Manaus, e dá outras providências”. Foi deliberado, tomou o n. 348/2024, e seguiu 

à Comissão de Constituição, Justiça e Redação o Projeto de Lei, de autoria do 

vereador Prof. Samuel, que “Dispõe sobre o nivelamento de tampões, caixas de 

inspeção e tampas metálicas de telefonia, de energia elétrica e de esgoto cloacal, 

por parte das empresas por eles responsáveis, nos locais em que foram executadas 

obras de pavimentação, recapeamento, reconstrução, tapa-buracos ou qualquer 

serviço de manutenção em passeios e vias públicas”. Foi deliberado, tomou o n. 

361/2024, e seguiu à Comissão de Constituição, Justiça e Redação o Projeto de 

Lei, de autoria do vereador Bessa, que “Dispõe sobre a instalação de faixa elevada 

para a travessia de pedestres em frente às escolas públicas e privadas do município 

de Manaus, e dá outras providências”. Foi aprovado o Parecer Favorável da 

Comissão de Finanças, Economia e Orçamento à Emenda 01 ao Projeto de Lei n. 

512/2021, de autoria do vereador Márcio Tavares, que “Institui o programa 

educativo “Pequeno Agricultor” nas Escolas da Zona Rural no âmbito do município 

de Manaus, e dá outras providencias”. O supracitado projeto seguiu à Comissão de 

Educação. Foi aprovado o Parecer Favorável da Comissão de Saúde ao Projeto 

de Lei n. 600/2021, de autoria do vereador Capitão Carpê, subscrito pelos 

vereadores João Carlos, Marcel Alexandre, Raiff Matos e Yomara Lins, que 

“Institui a Campanha Permanente de Conscientização da Depressão Infantil e na 

Adolescência no âmbito do Município de Manaus, e dá outras providências”. O 

supracitado projeto seguiu à Comissão de Educação. Foi aprovado o Parecer 

Favorável da Comissão de Finanças, Economia e Orçamento ao Projeto de Lei n. 

199/2022, de autoria do vereador Diego Afonso, subscrito pelo vereador 

Rosivaldo Cordovil, que “Institui o Selo Empresa Amiga da Mulher às empresas 

que cumprirem metas de valorização da plena vivência da mulher no ambiente de 

trabalho”. O supracitado projeto seguiu à Comissão de Turismo, Indústria, 

Comércio, Desenvolvimento Econômico, Trabalho e Renda. Foi aprovado o 

Parecer Favorável da Comissão de Finanças, Economia e Orçamento ao Projeto 

de Lei n. 258/2022, de autoria do vereador Eduardo Alfaia, subscrito pelos 

vereadores Caio André, Kennedy Marques, Marcel Alexandre, Mitoso, Prof. 

Samuel, Rodrigo Guedes e William Alemão, que “Garante ao consumidor o direito 

à suspensão do serviço de abastecimento de água por tempo indeterminado, e dá 
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outras providências. O supracitado projeto seguiu à Comissão de Defesa do 

Consumidor. Foi aprovado o Parecer Favorável da Comissão de Constituição, 

Justiça e Redação ao Projeto de Lei n. 044/2023, de autoria do vereador Fransuá, 

subscrito pelos vereadores Alonso Oliveira, Marcelo Serafim, Raulzinho, 

Rosivaldo Cordovil e Yomara Lins, que “Institui a Carteira de Identificação da 

Pessoa com Doença Rara (CIPDR), no âmbito do município de Manaus, e dá outras 

providências”, tendo sido subscrito, ainda, pelos vereadores Elan Alencar, Marcel 

Alexandre e Prof. Samuel. O supracitado projeto seguiu à Comissão de Finanças, 

Economia e Orçamento. Discutiu o Parecer Favorável da Comissão de 

Constituição, Justiça e Redação à Emenda 01 ao Projeto de Lei n. 192/2023, o 

vereador William Alemão. Após, foi aprovado o Parecer Favorável da Comissão 

de Constituição, Justiça e Redação à Emenda 01 ao Projeto de Lei n. 192/2023, de 

autoria da vereadora Yomara Lins, que “Dispõe sobre a garantia de bombeiro civil 

em cada unidade da rede pública e privada de ensino no âmbito do município de 

Manaus, e dá outras providências”. O supracitado projeto seguiu à Comissão de 

Finanças, Economia e Orçamento. Foi aprovado o Parecer Favorável da Comissão 

de Finanças, Economia e Orçamento ao Projeto de Lei n. 278/2023, de autoria do 

vereador Alonso Oliveira, subscrito pelos vereadores Mitoso e Roberto Sabino, 

que “Estabelece a obrigatoriedade de restaurantes, bares, lanchonetes, hotéis, 

motéis e estabelecimentos similares disponibilizarem cardápio ou menu impresso, no 

âmbito do município de Manaus, e dá outras providências.” O supracitado projeto 

seguiu à Comissão de Turismo, Indústria, Comércio, Desenvolvimento Econômico, 

Trabalho e Renda. Foi aprovado o Parecer Favorável da Comissão de Finanças, 

Economia e Orçamento ao Projeto de Lei n. 300/2023, de autoria do vereador 

Raulzinho, que “Denomina Amazonino Armando Mendes II o conjunto localizado na 

zona Norte da cidade de Manaus, ao lado do Terminal de Ônibus 4 (T-4), que foi 

englobado ao Bairro Novo Aleixo”. O supracitado projeto seguiu à Comissão de 

Cultura e Patrimônio Histórico. Foi aprovado o Parecer Favorável da Comissão de 

Finanças, Economia e Orçamento à Emenda 01 ao Projeto de Lei n. 308/2023, de 

autoria da vereadora Glória Carratte, subscrito pelos vereadores Marcel 

Alexandre, Prof.ª Jacqueline e Wallace Oliveira, que “Institui a obrigatoriedade 

de reserva de leitos nas maternidades para mães em situação de perda gestacional, 

e dá outras providências”. O supracitado projeto seguiu à Comissão de Saúde. Foi 

aprovado o Parecer Favorável da Comissão de Finanças, Economia e Orçamento 

ao Projeto de Lei n. 340/2023, de autoria do vereador Ivo Neto, subscrito pelos 

vereadores Caio André e William Alemão, que “Dispõe sobre a obrigatoriedade de 

divulgação de informações sobre injúria racial em eventos esportivos na cidade de 

Manaus, e dá outras providências”, tendo sido subscrito, ainda, pelos vereadores 

Prof. Samuel e Jander Lobato. O supracitado projeto seguiu à Comissão de 

Esportes. Foi aprovado o Parecer Favorável à Comissão de Finanças, Economia e 

Orçamento ao Projeto de Lei n. 363/2023, de autoria do vereador Rodrigo Guedes, 

subscrito pelos vereadores Caio André, Elan Alencar, Lissandro Breval, Raiff 

Matos e Rosivaldo Cordovil, que “Dispõe sobre a implementação do método de 

Análise do Comportamento Aplicada (ABA) para crianças e adolescentes com 
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autismo nas escolas da rede pública de ensino do município de Manaus”, tendo sido 

subscrito, ainda, pelos vereadores Jaildo Oliveira, Prof. Samuel, Glória Carratte 

e William Alemão. O supracitado projeto seguiu à Comissão de Saúde. Foi 

aprovado o Parecer Favorável da Comissão de Finanças, Economia e Orçamento 

ao Projeto de Lei n. 367/2023, de autoria do vereador João Carlos, subscrito 

pelos vereadores Elan Alencar, Márcio Tavares, Wallace Oliveira e Yomara Lins, 

que “Insere inciso novo no Art. 1.º da Lei n. 2.195, de 29 de dezembro de 2016, que 

dispõe sobre o ensino de temas transversais de educação nas escolas da rede 

pública municipal de ensino”. O supracitado projeto seguiu à Comissão de 

Educação. Discutiu o Parecer Favorável da Comissão de Finanças, Economia e 

Orçamento ao Projeto de Lei n. 376/2023, o vereador Daniel Vasconcelos. Após, 

foi aprovado o Parecer Favorável da Comissão de Finanças, Economia e 

Orçamento ao Projeto de Lei n. 376/2023, de autoria do vereador Daniel 

Vasconcelos, subscrito pelos vereadores Éverton Assis, Glória Carratte, João 

Carlos, Marcel Alexandre, Rosivaldo Cordovil e Wallace Oliveira, que 

“Estabelece diretrizes para a Política Municipal de Assistência a Cuidadores de 

Pessoas Idosas, e dá outras providências”, tendo sido subscrito, ainda, pelos 

vereadores Raiff Matos e Caio André. Após, o supracitado projeto seguiu à 

Comissão de Saúde. Discutiu o Parecer Favorável da Comissão de Finanças, 

Economia e Orçamento ao Projeto de Lei n. 403/2024, o vereador William Alemão. 

Após, foi aprovado, com os votos contrários dos vereadores William Alemão e 

Capitão Carpê, o Parecer Favorável da Comissão de Finanças, Economia e 

Orçamento ao Projeto de Lei n. 403/2023, de autoria do vereador Roberto Sabino, 

que “Altera o § 2.º do Art. 11 da Lei n. 1.242, de 8 de maio de 2008, que dispõe 

sobre a Política Municipal de Atendimento aos Direitos da Criança e do Adolescente, 

estabelece normas para sua adequada aplicação, e dá outras providências”. O 

supracitado projeto seguiu à Comissão de Direitos da Criança, do Adolescente e 

do Idoso. Foi aprovado o Parecer Favorável da Comissão de Finanças, Economia 

e Orçamento ao Projeto de Lei n. 419/2023, de autoria do Executivo Municipal, 

capeado pela Mensagem n. 58/2023, que “Autoriza o Poder Executivo Municipal a 

alienar, por meio de doação, imóvel pertencente ao patrimônio público municipal ao 

estado do Amazonas, para fins de regularização da situação da Escola Estadual 

Roberto Vieira, implantada no local, e dá outras providências”. O supracitado 

projeto seguiu à Comissão de Educação. Foi aprovado o Parecer Favorável da 

Comissão de Constituição, Justiça e Redação ao Projeto de Lei n. 435/2023, de 

autoria do vereador Allan Campelo, que “Dispõe sobre a política de proteção às 

mulheres em situação de vulnerabilidade, atendidas pela rede pública de saúde, 

com a utilização do contraceptivo reversível de longa duração de etonogestrel, e dá 

outras providências”, tendo sido subscrito pela vereadora Glória Carratte. O 

supracitado projeto seguiu à Comissão de Finanças, Economia e Orçamento. Foi 

aprovado o Parecer Favorável da Comissão de Constituição, Justiça e Redação ao 

Projeto de Lei n. 303/2024, de autoria do Executivo Municipal, capeado pela 

Mensagem n. 25/2024, que “Institui o Conselho Municipal de Defesa do 

Consumidor - COMDECON e o Fundo Municipal de Defesa do Consumidor - 
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FUMDECON, e dá outras providências”. O supracitado projeto seguiu à Comissão 

de Finanças, Economia e Orçamento. Foi aprovado o Parecer Favorável da 

Comissão de Constituição, Justiça e Redação ao Projeto de Lei n. 308/2024, de 

autoria do Executivo Municipal, capeado pela Mensagem n. 35/2024, que “Altera 

a Lei n. 601, de 02 de julho de 2001, e dá outras providências. O supracitado projeto 

seguiu à Comissão de Finanças, Economia e Orçamento. Foi aprovado o Parecer 

Favorável da Comissão de Transporte, Mobilidade Urbana e Acessibilidade ao 

Projeto de Lei n. 402/2021, de autoria do vereador Marcel Alexandre, subscrito 

pelos vereadores Lissandro Breval e Wallace Oliveira, que “Altera a Lei n. 1892, 

de 10 de julho de 2014, que dispõe sobre o serviço de transporte coletivo de 

escolares no município de Manaus, e dá outras providências”. O supracitado projeto 

foi aprovado, em primeira discussão, e retornou às Comissões em razão de 

Emenda. Foi aprovado o Parecer Favorável da Comissão de Turismo, Indústria, 

Comércio, Desenvolvimento Econômico, Trabalho e Renda à Emenda 01 ao Projeto 

de Lei n. 406/2021, de autoria do vereador William Alemão, que “Institui no 

Município de Manaus o ‘Programa Bairro Empreendedor’”. Discutiu o Projeto de 

Lei n. 406/2024, em primeira discussão, o vereador Ivo Neto. Após, o supracitado 

projeto foi aprovado, em primeira discussão, e seguiu à segunda discussão, na 

forma da lei. Foi aprovado o Parecer Favorável da Comissão de Cultura e 

Patrimônio Histórico ao Projeto de Lei n. 639/2021, de autoria do vereador 

Rosinaldo Bual, subscrito pelo vereador William Alemão, que “Dispõe sobre a 

denominação da praça localizada na Avenida Oscar Borel, esquina com a Rua Vinte 

e Três de Dezembro e Rua São José, no bairro Compensa 2, como Praça Padre 

Albano Ignacio Ternus”. O supracitado projeto foi aprovado, em primeira 

discussão, e seguiu à segunda discussão na forma da lei. Foi aprovado o 

Parecer Favorável da Comissão de Meio Ambiente, Recursos Naturais, 

Sustentabilidade e Vigilância Permanente à Emenda 01 ao Projeto de Lei n. 

385/2022, de autoria do vereador Kennedy Marques, subscrito pelos vereadores 

Capitão Carpê, Daniel Vasconcelos, Marcel Alexandre, Márcio Tavares, Raiff 

Matos, Wallace Oliveira, William Alemão e Yomara Lins, que “Institui o Programa 

Moeda Verde de incentivo à reciclagem, promoção da educação ambiental e 

valorização de catadores e cooperativas, e dá outras providências”. O supracitado 

projeto foi aprovado, em segunda discussão, e seguiu à sanção do Prefeito. Foi 

aprovado o Parecer Favorável da Comissão de Educação à Emenda 01 e ao 

Projeto de Lei n. 006/2023, de autoria do vereador Raiff Matos, subscrito pelos 

vereadores Alonso Oliveira, Capitão Carpê, Eduardo Alfaia, Elan Alencar, Ivon 

Neto, Jander Lobato, Joelson Silva, João Carlos, Kennedy Marques, Marcel 

Alexandre, Raulzinho, Wallace Oliveira e Yomara Lins, que “Altera o Art. 2.º e 

insere o Art. 2.º - A na Lei n. 519, de 25 de abril de 2022”. O supracitado projeto foi 

aprovado, em primeira discussão, e seguiu à segunda discussão, na forma da 

lei. Foi aprovado o Parecer Contrário da Comissão de Turismo, Indústria, 

Comércio, Desenvolvimento Econômico, Trabalho e Renda à Emenda 01 ao Projeto 

de Lei n. 142/2023, de autoria do vereador Marcelo Serafim, subscrito pelo 

vereador Wallace Oliveira, que “Proíbe a venda e/ou dispensação de qualquer tipo 
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de medicamento em mercados, supermercados, conveniências e estabelecimentos 

similares na cidade de Manaus, inclusive camelódromos e ambulantes, e dá outras 

providências”. O supracitado projeto foi arquivado. Foi aprovado o Parecer 

Favorável da Comissão de Educação ao Projeto de Lei n. 318/2023, de autoria da 

vereadora Prof.ª Jacqueline, subscrito pelos vereadores Daniel Vasconcelos, 

Eduardo Assis, Ivo Neto, Kennedy Marques, Marcel Alexandre, Rosivaldo 

Cordovil e Yomara Lins, que “Dispõe sobre o direito ao ensino de língua 

portuguesa para crianças e adolescentes migrantes e refugiados”. Discutiu o 

Projeto de Lei n. 318/2023, em primeira discussão, a vereadora Prof.ª 

Jacqueline. O supracitado projeto foi aprovado, em primeira discussão, e 

seguiu à segunda discussão, na forma da lei. Foi aprovado o Parecer Favorável 

da Comissão de Saúde ao Projeto de Lei n. 389/2023, de autoria do vereador Caio 

André, subscrito pelos vereadores Capitão Carpê, Eduardo Assis, Elan Alencar, 

Glória Carratte, Marcel Alexandre, Márcio Tavares, Rodrigo Guedes, Thaysa 

Lippy, William Alemão e Yomara Lins, que “Institui a Licença Menstrual para 

mulheres servidoras públicas, com endometriose, no âmbito do Município de 

Manaus”, tendo sido subscrito, ainda, pelo vereador João Carlos. O supracitado 

projeto foi aprovado, em primeira discussão, e retornou às Comissões em razão 

de Emenda. Discutiram o Parecer Favorável da Comissão de Habitação e 

Regularização Fundiária Urbana ao Projeto de Lei n. 574/2023, os vereadores 

Capitão Carpê e William Alemão. Após, foi aprovado, com os votos contrários 

dos vereadores Capitão Carpê, William Alemão e Rodrigo Guedes, o Parecer 

Favorável da Comissão de Habitação e Regularização Fundiária Urbana ao Projeto 

de Lei n. 574/2023, de autoria do Executivo Municipal, capeado pela Mensagem 

n. 98/2023, que “Autoriza o Poder Executivo Municipal a desafetação de imóvel 

situado na Avenida Senador Raimundo Parente n. 06, Praça Walter Góes, Alvorada 

e a sua doação ao Conselho Regional de Medicina do Estado do Amazonas, na 

forma a seguir”. O supracitado projeto foi aprovado, em primeira discussão, e 

seguiu à segunda discussão, na forma da lei. Foi aprovado o Parecer Favorável 

da Comissão Especial de Comendas ao Projeto de Decreto Legislativo n. 

018/2024, de autoria do vereador Gilmar Nascimento, que “Concede a Medalha de 

Ouro Cidade de Manaus ao advogado especialista em Direito Penal e Processual 

Penal, Senhor Paulo José Pereira Trindade Junior”. Discutiu o Projeto de Decreto 

Legislativo n. 018/2024, em discussão única, o vereador Gilmar Nascimento. 

Após, o supracitado projeto foi aprovado, em discussão única, e promulgado, 

transformando-se no Decreto Legislativo n. 644, de 24 de junho de 2024. Foi 

retirado de tramitação, a pedido do autor, o Projeto de Lei, de autoria do 

vereador Sassá da Construção Civil, que “Institui isenção de taxa de inscrição nos 

concursos públicos realizados, na esfera Municipal, pela administração Pública 

Direta e Indireta, pelos poderes Legislativo e Executivo no Município de Manaus”. 

Foram deferidas as Indicações n. 277 a 278, 280 a 284, 286 a 289 e 291/2024, 

com pedidos de destaque para a Indicação n. 279/2024, de autoria do vereador 

Raiff Matos, que “Indica ao Prefeito de Manaus a substituição dos veículos de 

transporte público em estado de deterioração que atendem as linhas, n. 458 e 455, 
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assim como estudo de viabilidade para o aumento da frota de ônibus que circula no 

Bairro Colônia Terra Nova desta Cidade”; e para a Indicação n. 285/2024, de 

autoria do vereador Joelson Silva, que “Indica a Construção de uma Passarela 

para Travessia de Pedestres, na Avenida das Torres, no trecho entre o 

Supermercado Nova Era e o Supermercado Atack, na Cidade de Manaus”. Foram 

aprovadas as Moções n. 247 a 252, 254 e 255/2024. Discutiram a Moção n. 

256/2024, os vereadores Marcel Alexandre e Isaac Tayah. Após, foi aprovada, 

com pedido de destaque e com a subscrição dos vereadores João Carlos, Isaac 

Tayah, Roberto Sabino, Yomara Lins, Prof. Samuel, Eduardo Alfaia e Jander 

Lobato, a Moção n. 256/2024, de autoria do vereador Marcel Alexandre, que 

“Hipoteca parabenização ao Comitê Israelita do Amazonas (CIAM), pelos 95 anos 

de sua fundação, bem como da posse do Sr. Jaime Samuel Benchimol como Cônsul 

honorário de Israel em Manaus”. Discutiu a Moção n. 257/2024, o vereador Marcel 

Alexandre. Após, foi aprovada, com pedido de destaque e com a subscrição dos 

vereadores João Carlos, Raiff Matos, Wallace Oliveira, Joelson Silva, Elan 

Alencar, Prof. Samuel, Eduardo Alfaia, Mitoso, Jander Lobato, Dione Carvalho, 

Rosinaldo Bual e Alonso Oliveira, a Moção n. 257/2024, de autoria do vereador 

Marcel Alexandre, de “Parabenização ao Ministério Internacional da Restauração 

pela realização do Congresso Internacional da Visão Celular no Modelo dos 12, 

realizado nos dias 18 a 22 de junho de 2024”. Foi aprovada, com pedido de 

destaque e com a subscrição dos vereadores Eduardo Alfaia, Prof. Samuel, 

Marcel Alexandre, Mitoso, David Reis, Rosinaldo Bual, Alonso Oliveira e 

Kennedy Marques, a Moção n. 259/2024, de autoria do Vereador Jander Lobato, 

de “Aplausos pelo aniversário de 48 anos da empresa SC Transportes LTDA, 

comemorados neste dia 24 de junho de 2024”. Discutiram o Requerimento n. 

13.581/2024, os vereadores Eduardo Alfaia, Bessa, Capitão Carpê, William 

Alemão, tendo o primeiro indicado à base, o voto contrário à matéria. Após, foram 

concedidos os pedidos de vistas, solicitados pelos vereadores Bessa, William 

Alemão e Capitão Carpê, ao Requerimento n. 13.581/2024, de autoria do vereador 

Rodrigo Guedes. Discutiu o Requerimento n. 13.085/2024, o vereador William 

Alemão. Após, foi aprovado o Requerimento n. 13.085/2024, de autoria do 

vereador William Alemão; e aprovado, ainda, o Requerimento n. 12.590/2024, de 

autoria do vereador Rodrigo Guedes. Discutiu o Requerimento n. 8.724/2024, o 

vereador Capitão Carpê. Após, foi aprovado o Requerimento n. 8.724/2024, de 

autoria do vereador Capitão Carpê; e retirado de tramitação, a pedido do autor, o 

Requerimento n. 7.003/2024, de autoria do vereador Capitão Carpê. Foram 

concedidos os pedidos de vistas, solicitados pelos vereadores Raulzinho e 

Capitão Carpê, ao Requerimento n. 12.594/2024, de autoria do vereador William 

Alemão. Discutiu o Requerimento n. 13.200/2024, o vereador Dione Carvalho. 

Após, foi aprovado o Requerimento n. 13.200/2024, de autoria do vereador Dione 

Carvalho. Discutiram o Requerimento n. 13.584/2024, os vereadores Raiff Matos, 

Raulzinho, Sassá da Construção Civil, William Alemão e Wallace Oliveira, tendo 

o segundo indicado à base, o voto contrário à matéria; e o último solicitado vista à 

matéria. Após, foram concedidos os pedidos de vistas, solicitados pelos 
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vereadores Wallace Oliveira, Raulzinho e William Alemão, ao Requerimento n. 

13.584/2024, de autoria do vereador Raiff Matos. Concluída a Pauta, o Presidente 

passou os trabalhos para o PEQUENO EXPEDIENTE, anunciando os vereadores 

inscritos. O primeiro orador, vereador Isaac Tayah, fez menção aos vinte e cinco 

anos de existência da Fundação do Hospital do Coração Francisca Mendes - 

FHCFM, unidade da Secretaria de Estado de Saúde – SES/AM, celebrados no dia 

vinte e um, salientando a importância do citado, que era centro de referência em alta 

complexidade em cardiologia e suas subespecialidades, além de oferecer 

tratamento em neurologia, neurocirurgia e certificação para ensino para os pacientes 

do Amazonas e de toda a região Norte. Destacou, em seguida, a reinauguração pelo 

prefeito David Almeida da Escola Municipal Monte Horebe, localizada na estrada do 

Puraquequara, na zona Rural da capital; do Centro Municipal de Educação Infantil – 

Cmei Maria Emília Mestrinho, localizado no bairro Colônia Antônio Aleixo, na zona 

Leste; e do Centro de Atenção Psicossocial – Caps Dr.ª Eliana Vitorino Schramm, no 

bairro Tancredo Neves, para reforçar a rede básica de saúde e o atendimento em 

saúde mental. Concluindo, registrou a morte do empresário Bruno Bandeira de Melo, 

em São Paulo, solidarizando-se com a família enlutada. O segundo orador, 

vereador Sassa da Construção Civil, falou sobre a construção da futura instalação 

Portuária Pública da Manaus Moderna que iniciaria em setembro, com a participação 

do Departamento Nacional de Infraestrutura de Transportes – DNIT, informou que 

fiscalizaria a utilização do repasse do governo federal ao Estado para o setor de 

segurança, assim como, a implementação do plano de contingenciamento de 

prevenção à estiagem, lembrando que todos deveriam elogiar quando o governo 

federal envidava ações em favor da população amazonense. Por último, explicou 

sua fala em relação aos recursos recebidos pelo município de Parintins, 

reconhecendo a importância da cultura para o desenvolvimento socioeconômico do 

Amazonas. O terceiro orador, vereador Rodrigo Guedes, criticou o contrato feito 

entre a Prefeitura de Manaus e a empresa de cremação de animais, que previa sete 

mil e quinhentas cremações, no valor de dois mil e setenta e cinco reais para cada 

animal removido e cremado, considerando um absurdo os mais de quinze milhões 

de reais destinados ao serviço, quando não havia investimento público em 

prioridades como a castração de animais, bem-estar, saúde pública, controle de 

zoonoses, e tampouco, para apoiar os abrigos dos protetores. O parlamentar falou 

da impossibilidade de controlar a prestação dos serviços da empresa ganhadora, 

que, coincidentemente, foi a mesma que ganhou um contrato de trinta e quatro 

milhões anteriormente. Concluindo, defendeu a presença do secretário municipal de 

Limpeza Pública na Casa, para prestar esclarecimentos sobre a questão, e declarou 

que não era possível aceitar mais um “escândalo de corrupção” do Executivo 

Municipal. O quarto orador, vereador Capitão Carpê, falou sobre o cancelamento 

pela Prefeitura de Manaus do “Arraial Jungle Runners”, da Associação de 

Deficientes e Amigos Jungle Runners – Adajr, que aconteceria no último dia vinte e 

dois, na Ponta Negra, em razão de que o grupo não apoiava o prefeito nas eleições 

do ano vigente. O parlamentar frisou que o objetivo do evento era angariar fundos 

para as crianças com Deficiência e também viabilizar a participação dos pais na 
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corrida internacional de São Silvestre, em São Paulo, e o cancelamento frustrou as 

famílias e crianças, um dia antes, com a alegação de que a Secretaria Municipal de 

Educação – Semed utilizaria o espaço. O parlamentar agradeceu ao vereador 

Rodrigo Guedes que se colocou à disposição, concedendo um espaço de garagem; 

e lamentou a falta de posicionamento da Prefeitura, após a constatação do grupo de 

que não estava acontecendo nenhuma atividade da citada secretaria no local. 

Finalizando, repudiou a ação do Executivo Municipal e se solidarizou com as 

famílias afetadas. O quinto orador, vereador Elan Alencar, informou que no dia em 

curso aconteceria a apuração das notas das danças que se apresentaram nas 

categorias Prata e Bronze do 66.º Festival Folclórico do Amazonas, de 

responsabilidade da Prefeitura de Manaus, por meio da Fundação Municipal de 

Cultura, Turismo e Eventos – Manauscult, parabenizando todos os folcloristas 

manauaras, em especial, a Liga das Quadrilhas Juninas do Amazonas – Liquajuan, 

pelo brilhante desempenho, anunciando, ainda, a continuação do citado festival, com 

a apresentação das danças da categoria Ouro, de responsabilidade do governo do 

Estado, após a realização do Festival de Parintins. Continuando, ressaltou a 

importância do investimento público no esporte comunitário, registrando as 

semifinais de dois campeonatos de futebol nas comunidades das zonas Leste e 

Norte, no último final de semana, parabenizando os organizadores dos eventos. Por 

fim, hipotecou o seu total apoio às manifestações esportivas. O sexto orador, 

vereador Dione Carvalho, agradeceu e parabenizou o governador Wilson Lima pelo 

atendimento ao seu pedido relativo ao caso do paciente Miguel Noah, criança 

cardiopata do município de Caapiranga, que precisava de procedimentos cirúrgicos 

para o restabelecimento de sua saúde. De igual modo, agradeceu à secretária de 

Estado de Saúde do Amazonas, Nayara Maksoud e aos seus pares, pela solicitude 

e apoio. O sétimo orador, vereador Prof. Samuel, defendeu a relevância do Projeto 

de Lei, de sua lavra, que estava em tramitação na Casa, e tinha o objetivo de 

garantir a isenção de pagamento no sistema de estacionamento rotativo Zona Azul 

para pessoas idosas e Pessoas com Deficiência – PcDs, visando proporcionar maior 

comodidade e facilidade de acesso a vagas de estacionamento, especialmente 

demarcadas para o público em questão, assegurando acessibilidade e inclusão. 

Constatando o término do horário regimental, o Presidente prorrogou a sessão até 

à finalização dos trabalhos. O oitavo orador, vereador William Alemão, voltou a 

cobrar a execução da obra de recuperação da rua Topázio, localizada na zona Leste 

da cidade, à Secretaria Municipal de Infraestrutura – Seminf. O parlamentar lembrou 

que a via estava interditada desde março do ano anterior, devido a um deslizamento 

de terra, e até àquele momento nada foi feito, pontuando que o secretário chegou a 

marcar o início dos trabalhos para o final de maio do ano em curso; e relatou as 

dificuldades que os moradores estavam enfrentando. Após, comentou sobre a falta 

de atendimento das centenas de pessoas que não foram atendidas pelos programas 

habitacionais da Prefeitura de Manaus, declarando que mereciam explicações, 

porque estavam devidamente credenciadas. Nada mais havendo a tratar, o 

Presidente encerrou a sessão às doze horas e cinco minutos. E, para que conste, 

eu, ............................................... (Jacqueline Pinheiro de Lima), lavrei a presente 
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Ata que, depois de lida e aprovada, foi assinada nos termos do Regimento Interno 

da Câmara Municipal de Manaus. 
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PODER LEGISLATIVO

ASSINATURAS DIGITAIS
ROSIVALDO OLIVEIRA CORDOVIL - 335.368.562-68 - VEREADOR(A) -  EM 24/07/2024 12:05:42
LISSANDRO BREVAL SANTIAGO - 510.050.422-68 - VEREADOR(A) -  EM 24/07/2024 11:54:38
JOAO CARLOS DOS SANTOS MELLO - 074.890.987-77 - VEREADOR(A) -  EM 24/07/2024 11:39:05
CARMEM GLORIA ALMEIDA CARRATTE - 115.263.602-25 - VEREADOR(A) -  EM 24/07/2024 11:33:59
EVERTON ASSIS DOS SANTOS - 445.757.002-82 - VEREADOR(A) -  EM 24/07/2024 11:20:36
IVO SANTOS DA SILVA NETO - 516.531.682-34 - VEREADOR(A) -  EM 24/07/2024 10:39:59
JACQUELINE PINHEIRO DE LIMA - 201.310.202-00 - TÉCNICO(A) EM TAQUIGRAFIA -  EM 24/07/2024 10:21:41
CAIO ANDRE PINHEIRO DE OLIVEIRA - 641.056.792-87 - PRESIDENTE -  EM 23/07/2024 16:29:30
FRANCISCO CARPEGIANE VERAS DE ANDRADE - 715.424.852-15 - VEREADOR(A) -  EM 23/07/2024 15:01:51
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